

: 17/06/2025 \$554.496

Vpe pág:

Vpe portada:

\$708.350 \$708.350

Audiencia: Tirada: Difusión: Ocupación: 15.600 5.200 5.200

78,28%

Sección: ACTUALIDAD Frecuencia: 0



# Lluvias dejaron calles anegadas, cortes de luz y caminos dañados en el litoral

Autoridades llaman a prepararse ante nuevos frentes previstos para este mes

Jesús Farías Silva cronica@lidersanantonio.cl

alles inundadas, caminos dañados, cortes de electricidad y una escuela con clases suspendidas marcaron la jornada de ayer en distintas comunas de la provincia. Cerca de 30 milímetros de agua caveron en el sistema frontal, que se deió sentir con fuerza en la zona entre la noche del domingo y la madrugada, obligando a municipios, bomberos y equipos de emergencia a desplegarse en terreno.

En la comuna de San Antonio, entre las 21 y las 24 horas del domingo cayeron 25 milímetros, lo que generó anegamientos en sectores habituales como las avenidas Barros Luco y Angamos, y las calles Antofagasta, Maule, El Molo, Balmaceda e Independencia. Según el municipio, esto afectó los sistemas de evacuación de aguas lluvias y provocó una alta demanda de llamados a Bomberos y a la central telefónica municipal, que colapsaron durante la emergencia.

El colegio Araucarias, en Tejas Verdes, mantuvo suspendidas las clases durante el lunes debido a un anegamiento, de acuerdo al balance de la Delegación Provincial

Desde el municipio informaron que durante la noche y madrugada se desplegaron equipos de emergencia en terreno. El alcalde Omar Vera señaló que "estuvieron trabajando en terreno la Unidad de Riesgo de Desastres, Operaciones, Dirección de Desarrollo Comunitario (Dideco), Bomberos, Carabineros, Defensa Civil y la Brigada de Emergencia de San Antonio. Tal vez no alcanzamos a cubrir todos los requerimientos, pero ahora, con buen tiempo, hay oportunidad para que la

comunidad pueda identificar y corregir daños o fallas generadas por la lluvia".

El jefe comunal agregó que podrían presentarse nuevos episodios de lluvia en los próximos días. "El pronóstico indica que podrían continuar los chubascos hoy (ayer) y mañana martes (hoy), con nuevas precipitaciones previstas para el domingo 22 y el viernes 28 de junio", indicó.

Omar Vera también llamó a la comunidad a tomar medidas preventivas. "Es fundamental que los vecinos y vecinas revisen el estado de sus techumbres, limpien canaletas y mantengan sus patios despejados. Muchos de los problemas registrados fueron por canaletas tapadas con basura y tierra. Aún estamos empezando esta temporada, y la prevención es clave para enfrentarla de mejor forma".

### CARTAGENA

En Cartagena, el Liceo Eugenia Subercaseaux, que el año pasado sufrió inundaciones, no registró problemas mayores gracias a la instalación de dos motobombas por parte del municipio, según indicó la delegada presidencial provincial, Carolina Quinteros. "Este año, gracias al municipio, se pudo prevenir y no hubo afectación, por lo cual las clases siguieron con normalidad", sostuvo. Un condominio cercano al liceo presentó anegamientos menores, y en la zona de La Capellanía colapsó un camino, el cual será reparado por el municipio. En Quebrada Honda se advirtió el riesgo de socavón y se informó a Vialidad.

### SANTO DOMINGO

En la comuna de Santo Domingo, la situación también fue monitoreada por los equipos municipales. El



LOS TRABAJOS EN LA COMUNA DE SAN ANTONIO.

alcalde Fernando Rodríguez indicó que "hemos estado recorriendo la comuna para ver cómo ha respondido frente a mal tiempo. En algunos lugares habituales hubo anegamientos, pero el trabajo que realizamos con los drenajes, principalmente en la calle Horacio Larraín, ha evitado mayores problemas".

Añadió que en la zona rural, los trabajos previos en Mostazal entregaron buenos resultados y no se registraron situaciones de urgencia.

#### LITORAL

En Algarrobo, una rama cayó sobre el tendido eléctrico de mediana tensión en el sector El Yeco, dejando sin suministro a parte del sector norte de la comuna. Las cuadrillas de la empresa eléctrica continuaban los trabajos para reponer el servicio. No se reportaron afectaciones en el borde costero.

El Quisco no presentó emergencias relevantes y en El Tabo se liberaron los puntos críticos de acumulación de aguas.

## **PREVENCIÓN**

La delegada Carolina Quinteros indicó que los municipios activaron sus equipos con antelación durante el fin de semana. "Desde el día de ayer (domingo) a las 5 de la tarde se produjo el acuartelamiento de bomberos de manera preventiva y luego, cuando se iniciaron las lluvias, se dio cuenta de inundaciones en algunas calles, riesgo de anegamiento en viviendas, cortes de luz en algunas zonas y derrumbes parciales en el sector de Cuncumén".

